

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Pendekatan dan Jenis Penelitian**

Peneliti menggunakan teknik deskriptif kualitatif. Dalam melakukan penelitian teknik kualitatif menggunakan uraian kata atau kata rinci yang disusun secara metodis dan cermat, dimulai dengan pengumpulan data dan diakhiri dengan interpretasi dan pelaporan temuan penelitian.<sup>1</sup>

Peneliti melakukan jenis penelitian lapangan (*field research*), yaitu melakukan observasi langsung di lokasi penelitian untuk mendapatkan data yang diperlukan.

#### **B. Subjek dan Objek Penelitian**

##### 1. Subjek Penelitian

Orang, lokasi, atau benda yang diamati untuk dijadikan sasaran disebut dengan subjek penelitian (Kamus Bahasa Indonesia, 1989: 862). Pengurus Masjid Al Ikhwan Kota Banjarmasin dan jemaah masjid dijadikan sebagai subjek penelitian dalam penelitian ini.

##### 2. Objek Penelitian

Sesuatu hal yang menjadi permasalahan atau topik menarik yang harus digali dan diteliti disebut dengan objek penelitian. Objek penelitian ini

---

<sup>1</sup> Ibrahim, *Metode Penelitian Kualitatif* (Bandung: Alfabeta, 2018), h. 52.

adalah fungsi manajemen perencanaan, pengorganisasian, pelaksanaan, dan pengawasan dalam pelaksanaan kegiatan dakwah di Masjid Al Ikhwan Kota Banjarmasin.

### **C. Lokasi Penelitian**

Lokasi penelitian di Masjid Al Ikhwan Banjarmasin yang terletak di Jl. Veteran Sungai Bilu No.10 Kecamatan Banjarmasin Timur, Kota Banjarmasin, Kalimantan Selatan 70236, Indonesia.

### **D. Data dan Sumber Data**

#### 1. Data

##### a. Data Primer

Data primer meliputi observasi dan percakapan yang dilakukan dengan petugas lapangan (*enumerator*).<sup>2</sup> Penelitian ini mengenai fungsi manajemen masjid Al Ikhwan Kota Banjarmasin dalam melaksanakan kegiatan dakwah.

##### b. Data Sekunder

Informasi pendukung atau pelengkap yang dianggap penting dan dapat menambahkan serta melengkapi data dari sumber data disebut sebagai data sekunder. Dokumentasi, jurnal, dan artikel berita yang menyebutkan penelitian dapat dijadikan sebagai sumber data sekunder untuk penelitian ini.

---

<sup>2</sup> Achmad Sani Supriyanto, *Metodelogi Riset Manajemen Sumber Daya Manusia* (Malang: UIN Maliki Press, 2013), h. 191.

## 2. Sumber Data

### a. Data Primer

Sumber informasi pertama dalam penelitian ini adalah pengurus dan jemaah masjid Al Ikhwan Kota Banjarmasin.

### b. Data Sekunder

Sumber informasi kedua dalam penelitian ini meliputi dokumen dan foto kegiatan di masjid Al Ikhwan Kota Banjarmasin yang berhubungan dengan yang sedang diteliti.

## **E. Teknik Pengumpulan Data**

Metode dimana peneliti mendapatkan informasi yang dibutuhkan untuk menyelesaikan penelitiannya, yaitu:

1. Observasi, observasi adalah pengamatan dan pencatatan secara sistematis terhadap unsur-unsur yang tampak dalam suatu gejala atau gejala-gejala dalam objek penelitian.<sup>3</sup> Observasi yang dilakukan peneliti dalam penelitian ini, mengumpulkan informasi/data dengan cara pengamatan secara langsung serta mencatat fenomena dan peristiwa yang menjadi objek penelitian di lapangan tersebut.

---

<sup>3</sup> Afifuddin and Beni Ahmad Saebani, *Metodologi Penelitian Kualitatif* (Jakarta: Pustaka Setia, 2018), h. 134.

2. Wawancara, wawancara merupakan pertemuan dua orang untuk bertukar informasi dan ide melalui tanya jawab, sehingga dapat dikonstruksikan makna dalam suatu data tertentu.<sup>4</sup> Dalam penelitian ini wawancara dimaksudkan sebagai teknik pengumpulan data untuk memperoleh keterangan dari penelitian yang dilakukan dengan cara percakapan langsung antara peneliti dengan pengurus masjid Al Ikhwan Kota Banjarmasin, untuk mendapatkan informasi yang akurat peneliti melakukan wawancara mendalam berbentuk terbuka dan secara bebas dengan menggunakan pedoman atau panduan soal dalam mengajukan pertanyaan.

3. Dokumentasi, dokumentasi adalah metode yang mencari data mengenai hal-hal atau variabel yang berupa catatan, transkrip, buku, surat kabar, majalah, prasasti, notulen rapat, agenda, dan sebagainya.<sup>5</sup> Dengan dokumentasi diharapkan adanya data-data seperti sejarah berdirinya, visi dan misi, struktur organisasi, serta aspek-aspek terkait dengan kegiatan dakwah di masjid Al Ikhwan Kota Banjarmasin.

## **F. Analisis Data**

Analisis data terkait model Huberman dan Miles. Selama tenggat waktu dipenuhi, analisis data untuk penelitian kualitatif dapat dilakukan selama dan setelah tahap pengumpulan data. Komentar peserta diperiksa oleh peneliti

---

<sup>4</sup> *Ibid*, h. 190.

<sup>5</sup> Suharsimi Arikunto, *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktik* (Jakarta: Rineka Cipta, 2011), h. 274.

setelah wawancara. Setelah dianalisis, jika jawaban wawancara tampaknya tidak cukup, peneliti akan terus bertanya sampai data yang dapat dipercaya akhirnya terkumpul. Dalam analisis data kualitatif, menurut Miles dan Huberman (1984), digunakan pendekatan interaktif serta diulangi hingga data jenuh.<sup>6</sup>

---

<sup>6</sup> Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif Dan R&D* (Bandung: Alfabeta, 2016), h. 246.